
北九州市スポーツ推進計画（素案）に対する
  市民意見の概要および市の考え方

※意見の反映状況
①計画に掲載済、②追加・修正あり、③今後の参考とするもの、④追加・修正なし、⑤そ
の他

   ●北九州市スポーツ推進計画（素案）全体
№1
（市民意見）
稼げて、彩りがあって、安らぐまちを作るのには市民の協力が不可欠だと思うので北九州
市の取組は素晴らしいと感じる。
（市の考え方）
この計画の方針に沿った施策を進めることにより、豊かで未来輝く市民生活の実現と地域
・経済の活性化を促すことでまちの成長を目指してまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№2
（市民意見）
北九州市はスポーツ推進計画策定に取り組んでいることは素晴らしいと思う。
地域スポーツ施設やイベントがとても充実しており、健康で楽しい生活が送れる市だと考
えている。
（市の考え方）
この計画の方針に沿った施策を進めることにより、豊かで未来輝く市民生活の実現と地域
・経済の活性化を促すことでまちの成長を目指してまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№3
 （市民意見）

 スポーツ推進計画の策定とてもありがたく感じている。方向性に強く賛同する。

（市の考え方）
この計画の方針に沿った施策を進めることにより、豊かで未来輝く市民生活の実現と地域
・経済の活性化を促すことでまちの成長を目指してまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№4
  （市民意見）

スポーツは健康促進や交流の場として多くメリットを持ち、市民生活の向上やまちの活性
  化に大きく貢献できると考えられる。

（市の考え方）
この計画の方針に沿った施策を進めることにより、豊かで未来輝く市民生活の実現と地域
・経済の活性化を促すことでまちの成長を目指してまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№5
「北九州市スポーツ推進計画」は、スポーツを通じた市民生活の向上や地域の成長を目指
す重要な取組だと思う。
（市の考え方）
この計画の方針に沿った施策を進めることにより、豊かで未来輝く市民生活の実現と地域
・経済の活性化を促すことでまちの成長を目指してまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済



№6
（市民意見）
「成長と幸福の好循環」を生み出す取組についてとても興味がわいた。
（市の考え方）
この計画の方針に沿った施策を進めることにより、豊かで未来輝く市民生活の実現と地域
・経済の活性化を促すことでまちの成長を目指してまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№7
（市民意見）
「豊かで未来輝く市民生活」と「まちの成長」のためにスポーツに重点をおくのはとても
良いと思う。
（市の考え方）
この計画の方針に沿った施策を進めることにより、豊かで未来輝く市民生活の実現と地域
・経済の活性化を促すことでまちの成長を目指してまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№8
（市民意見）
「北九州市スポーツ推進計画」について私は地域のスポーツ活動の発展や健康増進、市民
の幸福度向上などを図っていくためにとても重要な取組だと思う。

スポーツは健康や交流、地域活性化に大きな影響を与えるため、計画の実施により市民の
生活の質も向上させることができると思う。
（市の考え方）
この計画の方針に沿った施策を進めることにより、豊かで未来輝く市民生活の実現と地域
・経済の活性化を促すことでまちの成長を目指してまいります。
（意見の反映状況）

         ①計画に掲載済

№9
（市民意見）
北九州市は産業の歴史が深い都市であるが、人口減少や高齢化といった課題にも直面して
いる。

スポーツ推進計画は、スポーツを通じて地域の活性化を図る絶好の機会である。

スポーツイベントや競技大会を通じて観光客に呼び込み、地元経済を活性化させるだけで
  なく、地域住民の結束力を高めることができる。 （市の考え方）

この計画の方針に沿った施策を進めることにより、豊かで未来輝く市民生活の実現と地域
・経済の活性化を促すことでまちの成長を目指してまいります。
（意見の反映状況）

  ①計画に掲載済
          
№10
（市民意見）
「北九州市スポーツ推進計画」は、スポーツを通じて人々の健康増進と地域社会の活性化
を図り、ライフステージごとにスポーツ機会の提供と共生社会の実現を目指す取組として
注目を集めている。

さらに、スポーツの産業化と経済成長への貢献に向けた同市の取組を高く評価する。
（市の考え方）
この計画の方針に沿った施策を進めることにより、豊かで未来輝く市民生活の実現と地域
・経済の活性化を促すことでまちの成長を目指してまいります。
（意見の反映状況）



  ①計画に掲載済

№11
（市民意見）
今回、北九州市スポーツ推進計画（素案）を読んで市民と共に北九州市を盛り上げる活動
は非常に素晴らしいと思った。

北九州市や福岡市は色々なプロチームがあってスポーツの関りがとても親密なまちだと感
じているので北九州市が目指す姿を市民と作り上げる事はとても良い事だと感じた。
（市の考え方）
この計画の方針に沿った施策を進めることにより、豊かで未来輝く市民生活の実現と地域
・経済の活性化を促すことでまちの成長を目指してまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済
  
№12
（市民意見）
もっと若者の意見を取り入れていった方が良いと思う。
（市の考え方）
若者の意見を取り入れることは非常に大事なことだと考えます。

このため、今回の計画（素案）を作成するにあたり、大学生など多くの若者の意見を聞き
ました。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№13
（市民意見）
人口減少や少子高齢化の解決をするのにスポーツ関連に力を入れて意味があるのか。
（市の考え方）
スポーツの力で都市の魅力を上げてまちの活力を向上させることで、様々な課題解決を図
ってまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№14
（市民意見）
20ページの計画の目標について、設定した目標値が妥当であるかを判断する参考として、
コロナ前の調査結果も載せたほうが良いのではないか。
（市の考え方）
計画の目標値については、直近（コロナ禍）の調査結果のみならず、コロナ禍前の調査結
果や国や他政令市の指標を踏まえ、設定しております。
ご意見を踏まえ、計画の目標の箇所に、コロナ禍前の調査結果も追記します。
（意見の反映状況）
②追加・修正あり

№15
（市民意見）
計画目標が高い気もするが、成功率・目標達成率がどのくらいあるか知りたい。
（市の考え方）
計画の目標値は、国の目標等を参考としながら定めました。
目標は、各計画によって違うため把握はしていません。

今後、目標を達成するよう、方針Ⅰ、方針Ⅱ、方針Ⅲに沿った取組を進めてまいります。
（意見の反映状況）
⑤その他

№16



（市民意見）
計画目標①スポーツを身近に感じる市民の割合70％（令和11年度目標）で、令和4年度に
は44.4％と約26％も差が開いているがそこをあと5年間でどの様に達成するのか。
（市の考え方）
今後、目標を達成するよう、方針Ⅰ、方針Ⅱ、方針Ⅲに沿った取組を進めてまいります。
（意見の反映状況）
⑤その他

№17
（市民意見）
計画目標①スポーツを身近に感じる市民の割合が44.4％あり、何を根拠に70％まで上げた
いのか。
（市の考え方）
計画の目標値は、国の目標等を参考としながら定めました。
（意見の反映状況）
③今後の参考とするもの

№18
（市民意見）
計画目標②スポーツ実施率が56.6％であるが、1日の労働時間が多いというようなことも
関係あるのでは。
（市の考え方）
スポーツ実施率を上げるため、気軽にスポーツに親しめる環境づくりなどに取り組んでま
いります。

 （意見の反映状況）
         ⑤その他

№19
（市民意見）
計画目標③スポーツ観戦率を上げることを目標にしていることは良いと思う。
（市の考え方）
今後、目標を達成するよう、方針Ⅰ、方針Ⅱ、方針Ⅲに沿った取組を進めてまいります。
（意見の反映状況）
⑤その他

№20
（市民意見）
方針Ⅰが重点方針として赤枠で示されているが、その狙いを分かりやすいように示したほ
うが良いのではないか。
（市の考え方）
ご意見を踏まえ、第3章2の箇所に、「好循環を生み出すエンジン！」を追記します。

 （意見の反映状況）
②追加・修正あり
          
№21
（市民意見）
「目指す姿」に「スポーツに親しみ元気になること」と書いている。一方で、方針Ⅰには
スポーツで稼げるまちと書いてあり、重点方針とされているが、「健康を目的としている
のか」「稼ぐことが目的なのか」を明確にして欲しい。
（市の考え方）
目指す姿には、地域・経済の活性化について言及しており、方針Ⅰ～Ⅲを網羅していま
す。
（意見の反映状況）

         ①計画に掲載済

№22
（市民意見）



「稼げるまち」の実現に向けた戦略について、詳しく明確に記載されているので良いと思
う。
（市の考え方）
今後、目標を達成するよう、方針Ⅰ、方針Ⅱ、方針Ⅲに沿った取組を進めてまいります。

        （意見の反映状況）
 
⑤その他

№23
（市民意見）
「稼げるまち」とあるが、スポーツだけで稼げる計画があるのか。またその計画が100年
後、200年後も続けられるのか。
（市の考え方）
北九州市は、新ビジョンに沿ってあらゆる分野で稼げるまちの実現を進めてまいります。
スポーツの分野では、大規模国際スポーツ大会等を誘致・開催し、交流人口を増やしてい
くとともに、北九州市の観光や文化等の様々な資源との連携を図ることで、北九州市内で
の滞在期間を延ばしていくなど、スポーツが持つ力でまちの活性化を推進し、スポーツで
稼げるまちの実現を目指してまいります。
また、今回の計画期間は、令和７年度から令和１１年度までの５年間で、その後は、スポ
ーツを取り巻く環境変化に応じた計画としていく予定です。

        （意見の反映状況）
 

       ⑤その他

№24
（市民意見）
「稼げるまち」の実現に向けた戦略を明確に記載されているのが市民に分かりやすくて良
いと思う。
（市の考え方）
今後、目標を達成するよう、方針Ⅰ、方針Ⅱ、方針Ⅲに沿った取組を進めてまいります。
（意見の反映状況）

        ⑤その他

№25
（市民意見）
目指す都市像の実現に向けた三つの重点戦略の「稼げるまち」が少し品がない感じがする
ので「潤うまち」や「実業家のまち」など違う言い回しが良いと思った。
（市の考え方）
今回の計画は、北九州市基本構想・基本計画の分野別計画として位置付けているため、市
の方針に沿った内容になっています。

このため、表現を合わせ「稼げるまち」としています。
（意見の反映状況）

       ⑤その他

№26
（市民意見）
3つの「ACCESS」について、とても良いと思った。特に方針Ⅰについて。
（市の考え方）
今後、目標を達成するよう、方針Ⅰ、方針Ⅱ、方針Ⅲに沿った取組を進めてまいります。

 （意見の反映状況）
⑤その他

№27
（市民意見）
「方針Ⅰ」に関してはここ10年でかなり進化し、目的も達成できていると思う。
（市の考え方）
今後、目標を達成するよう、方針Ⅰ、方針Ⅱ、方針Ⅲに沿った取組を進めてまいります。



        （意見の反映状況）
 
⑤その他

    ●方針Ⅰ　スポーツでまちの魅力にACCEES！　重点方針
      
№28
（市民意見）
北九州市民球場でホークス以外にも試合してほしい。交流戦の試合会場としても活用して
ほしい。
（市の考え方）
プロスポーツチームの試合の増加は非常に重要だと考えています。

今回いただきました市民球場の活用やにぎわいづくりなどのご意見については、今後の参
考とさせていただきます。
（意見の反映状況）
③今後の参考とするもの

№29
（市民意見）
北九州市民球場で年に1-2回のホークスの試合を3-4回にしてほしい。
（市の考え方）
プロスポーツチームの試合の増加は非常に重要だと考えています。

今回いただきました市民球場の活用やにぎわいづくりなどのご意見については、今後の参
考とさせていただきます。
（意見の反映状況）
③今後の参考とするもの

№30
（市民意見）
北九州市民球場で開催されるホークス戦で、1試合だけでも良いので交流戦の時にも試合
をしてほしい。
（市の考え方）
プロスポーツチームの試合の増加は非常に重要だと考えています。

今回いただきました市民球場の活用やにぎわいづくりなどのご意見については、今後の参
考とさせていただきます。
（意見の反映状況）
③今後の参考とするもの
  
№31
（市民意見）
プロスポーツチーム等との連携とあるが、一番認知度が高く、集客が見込めるのはプロ野
球のホークスの試合だと思う。

他のスポーツの試合を誘致することよりプロ野球の試合数を多く誘致することの方が市の
活発化につながると思う。
（市の考え方）
プロスポーツチームの試合の増加は非常に重要だと考えています。

今回いただきました市民球場の活用やにぎわいづくりなどのご意見については、今後の参
考とさせていただきます。
（意見の反映状況）

        ③今後の参考とするもの

№32



（市民意見）
北九州市民球場で試合をする時はテナントをもう少し増やしてほしい。
（市の考え方）
プロスポーツチームの試合の増加は非常に重要だと考えています。

今回いただきました市民球場の活用やにぎわいづくりなどのご意見については、今後の参
考とさせていただきます。
（意見の反映状況）

        ③今後の参考とするもの
  

№33
（市民意見）
色んな国際スポーツ大会などを北九州市で開催することにより、スポーツを観る人が増え
ると思う。
（市の考え方）
現在、北九州市は様々な大規模国際スポーツ大会の誘致・開催に力をいれています。
大規模国際スポーツ大会は、観戦者の増加を図るとともに、交流人口を増やすなど、まち
の活性化を促進するため、今後も誘致・開催を推進します。

      （意見の反映状況）
①計画に掲載済

№34
（市民意見）
主要駅がスタジアムまでの距離における立地は素晴らしく、集客という面では稼げるまち
の実現として第一歩になるのではないかと考える。
（市の考え方）
ミクニワールドスタジアム北九州（北九州スタジアム）は、小倉駅からの直線距離が約
７００メートルで抜群の立地です。

ご意見のとおり、今後もラグビーやサッカーなどの大規模国際スポーツ大会の誘致・開催
を進め市内への集客を促進します。

    （意見の反映状況）
①計画に掲載済

№35
（市民意見）
どの県より北九州市の方が主要駅からスタジアムの距離が短いのは初めて知った。
（市の考え方）
ミクニワールドスタジアム北九州（北九州スタジアム）は、小倉駅からの直線距離が約
７００メートルで抜群の立地です。

ご意見のとおり、今後もラグビーやサッカーなどの大規模国際スポーツ大会の誘致・開催
を進め市内への集客を促進します。

    （意見の反映状況）
         ①計画に掲載済

№36
（市民意見）
北九州スタジアムの駅チカ、海チカで強みとして出している所に実際の徒歩時間も一緒に
載せたら（距離だと分かりづらいので）良いと思った。
（市の考え方）
ミクニワールドスタジアム北九州（北九州スタジアム）は、小倉駅からの直線距離が約
７００メートルで、徒歩７分の場所に立地しています。

ご意見を踏まえ、第2章2（2）に「※JR小倉駅から北九州スタジアムまで徒歩約7分」を追
記します。



（意見の反映状況）
②追加・修正あり

№37
（市民意見）
北九州市で国際規模の大会を行えるようにするために会場へのアクセスの良い宿泊場所を
用意する必要があると思った。

そうすれば、まち全体もさらに活性化してスポーツが発展すると思う。
（市の考え方）
大規模国際スポーツ大会等を誘致・開催し、交流人口を増やしていくためには、ホテルな
どの宿泊施設は必要であると考えます。
ホテルなどの宿泊施設については、民間事業者と情報共有してまいります。
（意見の反映状況）
③今後の参考とするもの

№38
（市民意見）
北九州市でスポーツを通じた消費を喚起するなら市内に宿泊させるのが効果的だと思うの
でスポーツ大会やスポーツイベント後にどうやって宿泊させるか考えたほうが良いと思
う。
（市の考え方）
スポーツ大会への参加や観戦などを目的とした北九州市内への訪問やスポーツと北九州市
の地域資源等を掛け合わせた観光を楽しむスポーツツーリズムを推進することで、交流人
口を増やし消費を喚起します。

      （意見の反映状況）
①計画に掲載済

№39
（市民意見）
大規模国際スポーツ大会などの誘致・開催に積極的に取り組んでいることを続けていけば
良いと思う。
（市の考え方）
大規模国際スポーツ大会等を誘致・開催し、交流人口を増やしていくとともに、北九州市
の観光や文化等の様々な資源との連携を図ることで、北九州市内での滞在期間を延ばして
いくなど、スポーツが持つ力でまちの活性化を推進します。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済
     
№40
（市民意見）
自転車サイクリングロードを整備して、サイクリストを呼び込んだサイクリストに優しい
北九州。
瀬戸内海のしまなみ海道が、サイクリストに有名で、走るために海外からも訪れる人が多
い。
北九州空港、新幹線の小倉駅を起点としたサイクリングコースを充実させて、宿泊や食を
アピールしたサイクリングツーリズムをアピールしてはどうか。
宿泊や食も絡めてイベント開催して宣伝すれば、サイクリストの聖地になれると思う。
（市の考え方）
大規模国際スポーツ大会等を誘致・開催するとともに、サイクリストなども含めたスポー
ツツーリズムを促進することで、交流人口を増やし、北九州市の観光や文化等の様々な資
源との連携を図ることで、北九州市内での滞在期間の延長を促進します。
（意見の反映状況）
④追加・修正なし
          
№41
（市民意見）
ギラヴァンツ北九州や福岡ソフトバンクホークスなど地元のチームを、地元の多数の人が



応援し、盛り上げることで、さらに地域活性化に繋がると思う。
（市の考え方）
北九州市のシンボルチームである「ギラヴァンツ北九州」を市民や地元企業等と一体とな
って支援するとともに、野球やバレーボール、ソフトボールなどの市ゆかりのプロスポー
ツチーム等も支援することで、市民のシビックプライドの醸成や青少年の健全育成、地域
の活性化につなげてまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済
          
№42
（市民意見）
自分の地域に密着しているスポーツチームなどを知る機会が少ない。
（市の考え方）
市ゆかりのプロスポーツチーム等やトップアスリート・パラアスリートの情報発信を強化
するとともに、産学官連携等により市民とのふれあいの機会を創出することで、応援機運
の醸成や支援の拡大につなげてまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№43
（市民意見）
プロスポーツチームを見たときに、ギラヴァンツ、ソフトバンクホークスは有名でまちな
かでもよく見る。その他のチームに関しては、北九州市のサイトではじめて見た。
まち中のポスターなどで、より市内のプロスポーツチームを知れる機会をつくってほし
い。
（市の考え方）
市ゆかりのプロスポーツチーム等やトップアスリート・パラアスリートの情報発信を強化
するとともに、産学官連携等により市民とのふれあいの機会を創出することで、応援機運
の醸成や支援の拡大につなげてまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№44
（市民意見）
プロスポーツチームとの連携で市民や地元企業と一体となり地域活性化につなげる取組
は、市民にとって良い影響があると思った。
（市の考え方）
市ゆかりのプロスポーツチーム等やトップアスリート・パラアスリートの情報発信を強化
するとともに、産学官連携等により市民とのふれあいの機会を創出することで、応援機運
の醸成や支援の拡大につなげてまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№45
（市民意見）
北九州市ではプロスポーツチームはあるがレベルが低い。スポーツチームの強化によっ
て、より近隣の人や北九州市の人は見に来てくれるし、チームを応援してくれると思う。
（市の考え方）
北九州市のシンボルチームである「ギラヴァンツ北九州」や野球やバレーボール、ソフト
ボールなどの市ゆかりのプロスポーツチーム等の活躍は、市民のシビックプライドの醸成
や青少年の健全育成、地域の活性化につながると考えます。

今後も、市をあげて北九州市のシンボルチームである「ギラヴァンツ北九州」をはじめと
した、野球やバレーボール、ソフトボールなどの市ゆかりのプロスポーツチーム等を応援
してまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済



№46
（市民意見）
第３章の目指す姿の方針Ⅰ「スポーツでまちの魅力にACCESS」でプロスポーツチーム等と
の連携を行うとある。
ギラヴァンツ北九州をもっと売り出していき、認知度を向上させていくことやチーム自体

  を強くしていくことが必要なのではないかと考える。
（市の考え方）
北九州市のシンボルチームである「ギラヴァンツ北九州」や野球やバレーボール、ソフト
ボールなどの市ゆかりのプロスポーツチーム等の活躍は、市民のシビックプライドの醸成
や青少年の健全育成、地域の活性化につながると考えます。

今後も、市をあげて北九州市のシンボルチームである「ギラヴァンツ北九州」をはじめと
した、野球やバレーボール、ソフトボールなどの市ゆかりのプロスポーツチーム等を応援
してまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№47
（市民意見）

  ギラヴァンツ北九州への投資。
（市の考え方）
北九州市のシンボルチームである「ギラヴァンツ北九州」や野球やバレーボール、ソフト
ボールなどの市ゆかりのプロスポーツチーム等の活躍は、市民のシビックプライドの醸成
や青少年の健全育成、地域の活性化につながると考えます。

今後も、市をあげて北九州市のシンボルチームである「ギラヴァンツ北九州」をはじめと
した、野球やバレーボール、ソフトボールなどの市ゆかりのプロスポーツチーム等を応援
してまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№48
（市民意見）
スポーツを「観る」という観点として、いくら地元といえど強くないと見ないと思うの
で、海外や日本の有名プレイヤーで現役でない方を市が協力してコーチや監督として採用
し、プロチームを強くするのが良いと思う。
そうすれば憧れてスポーツを始める子どもも増え、スポーツ人口を増やすことができ、地

    域活性化につながると思う。
（市の考え方）
北九州市のシンボルチームである「ギラヴァンツ北九州」や野球やバレーボール、ソフト
ボールなどの市ゆかりのプロスポーツチーム等の活躍は、市民のシビックプライドの醸成
や青少年の健全育成、地域の活性化につながると考えます。

今後も、市をあげて北九州市のシンボルチームである「ギラヴァンツ北九州」をはじめと
した、野球やバレーボール、ソフトボールなどの市ゆかりのプロスポーツチーム等を応援
してまいります。
（意見の反映状況）
③今後の参考とするもの

№49
（市民意見）
福岡市や北九州市では最近様々なプロスポーツチームが増えてきて、とても素晴らしいこ
とだと思うが、結果を出すことも重要だと思うので頑張ってもらいたい。
例えばギラヴァンツ北九州がJ2、J1に上がることで集客力も増え、まちの発展に繋がって

    いくと思う。
（市の考え方）
北九州市のシンボルチームである「ギラヴァンツ北九州」や野球やバレーボール、ソフト
ボールなどの市ゆかりのプロスポーツチーム等の活躍は、市民のシビックプライドの醸成



や青少年の健全育成、地域の活性化につながると考えます。

今後も、市をあげて北九州市のシンボルチームである「ギラヴァンツ北九州」をはじめと
した、野球やバレーボール、ソフトボールなどの市ゆかりのプロスポーツチーム等を応援
してまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№50
（市民意見）
私はサッカーが好きなので、もっとギラヴァンツ北九州に力を入れてほしい。

今より上のリーグへ行くためには、金銭的に厳しいので、オーナーやスポンサーなどに市
からアピールしてほしい、ギラヴァンツ北九州が強くなれば、3つの方針の一つであるス
ポーツでまちの魅力にACCESS！の都市ブランド力も高められ、今よりも多くの観光客など

  も増える。" （市の考え方）
北九州市のシンボルチームである「ギラヴァンツ北九州」や野球やバレーボール、ソフト
ボールなどの市ゆかりのプロスポーツチーム等の活躍は、市民のシビックプライドの醸成
や青少年の健全育成、地域の活性化につながると考えます。

今後も、市をあげて北九州市のシンボルチームである「ギラヴァンツ北九州」をはじめと
した、野球やバレーボール、ソフトボールなどの市ゆかりのプロスポーツチーム等を応援
してまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№51
（市民意見）
ギラヴァンツ北九州を軸にした北九州市の活性化について

・住民が当該クラブに対し、興味がない。試合開催日を認識できていない。しかしなが
ら、ギラフェスは花火が上がるから行く！勝った日は花火を上げ、住民に認識させる！

・AIMを通ってミクスタまでで行くが、毎回閑散としている。ミクスタまでの道のりの盛
り上がりが欠ける。ワクワクしない！せっかく素晴らしい道のりとなんと街角ピアノまで
あるのに誰も弾いていない。AIMの中も週末は閑散としている！

・北九州では、TGCやアニメ、西日本総合展示場、小倉城、勝山公園でのイベントや、国
際会議場での学会など様々なものが開催されているが、それぞれが単発で、終了後にミク
スタに行こうという人がいない。連動していない。

・新幹線の駅から近いにもかかわらず、アウェイサポの観戦客が少ない。SNSではよく門
司港レトロか唐戸市場に行っている様子があげられているが、車がない人にとって駅周辺
での楽しみ方がよくわからない。

・アウェイサポは試合後、福岡市に行き、飲食をする（北九州市にお金を落とさない）私
自身アウェイに行って困るのがどこで飲食をして良いかわからない。郷土料理を食べたい
と思うがネット検索をしてもよくわからない。アウェイに来るのは比較的経済的にゆとり
がある中高年だと思うのだが…・試合開催日、浅野公園が閑散としている。勝山公園と浅
野公園でイベントが分散されている。他のチームではキッチンカーが多数集まり、公園で
家族連れがシートを広げて楽しんでいるが、北九州は…

・チームが強くないと住民がサッカーを見に来ない。アウェイサポーターもカテゴリーが
上がれば、集客数が増える。よってチームを強くすることが必須。

・ギラサポからいろいろ意見を募る会議を開いても良いのでは？熱心なサポーターが多い
ので。
（市の考え方）



北九州市のシンボルチームである「ギラヴァンツ北九州」や野球やバレーボール、ソフト
ボールなどの市ゆかりのプロスポーツチーム等の活躍は、市民のシビックプライドの醸成
や青少年の健全育成、地域の活性化につながると考えます。

今後も、市をあげて北九州市のシンボルチームである「ギラヴァンツ北九州」をはじめと
した、野球やバレーボール、ソフトボールなどの市ゆかりのプロスポーツチーム等を応援
してまいります。
（意見の反映状況）
④追加・修正なし

№52
（市民意見）
全国、国際大会を開くことが決定したら、もっと色々なところで目に入るように宣伝すれ
ばもっと北九州市のスポーツに熱が入り、もり上がっていくと思う。
宣伝力があれば興味のない人も、行きたいと思えるようになると思う。
（市の考え方）
北九州市のＳＮＳアカウントやホームページ等の幅広いメディアを活用し、北九州市の魅
力あるプロスポーツ関連情報やスポーツイベント、スポーツ教室等の情報を戦略的かつ効
果的に発信します。

また、北九州市で開催される大規模国際スポーツ大会等を契機とし、北九州市の魅力を世
界へ発信することで、国際的な認知度の向上などを図ってまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済
         
№53
（市民意見）
大会がある日程等が分かりやすい宣伝など、もっと理解がしやすいようにしてほしい。
（市の考え方）
北九州市のＳＮＳアカウントやホームページ等の幅広いメディアを活用し、北九州市の魅
力あるプロスポーツ関連情報やスポーツイベント、スポーツ教室等の情報を戦略的かつ効
果的に発信します。

また、北九州市で開催される大規模国際スポーツ大会等を契機とし、北九州市の魅力を世
界へ発信することで、国際的な認知度の向上などを図ってまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№54
（市民意見）
市民がスポーツに積極的に参加するための啓発活動が必要です。
（市の考え方）
北九州市のＳＮＳアカウントやホームページ等の幅広いメディアを活用し、北九州市の魅
力あるプロスポーツ関連情報やスポーツイベント、スポーツ教室等の情報を戦略的かつ効
果的に発信します。

また、北九州市で開催される大規模国際スポーツ大会等を契機とし、北九州市の魅力を世
界へ発信することで、国際的な認知度の向上などを図ってまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済
          
  

     ●方針Ⅱ　いつでもだれもがスポーツにACCEES！
      
№55
（市民意見）
もっとイベントを増やしてほしいと思う。
（市の考え方）



北九州市のにぎわいづくりや健康増進などの観点からスポーツイベントの開催は非常に大
事なことだと考えます。

現在、子どもを対象とした「ドリームスポーツ体験教室」や「北九キッズスポーツ
Access」の開催、スポーツ推進委員が中心となった各地域でのスポーツイベントなど、年
齢層や規模間も含め、様々なスポーツイベントを開催しています。また、その他にも、大
規模国際スポーツ大会の誘致開催などを通して、交流人口の拡大や地域の活性化に取り組
んでいます。

今後も、市民の誰もが、性別や年齢、障害の有無といったそれぞれの置かれた状況に関わ
らず、気軽にスポーツ活動に親しむことで、ウェルビーイングの向上を実感できるよう、
より魅力的な市民スポーツ活動の参加や観る機会を創出・充実させてまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№56
（市民意見）
学校やクラブ以外での活動の場をより作るべきだ。
（市の考え方）
北九州市のにぎわいづくりや健康増進などの観点からスポーツイベントの開催は非常に大
事なことだと考えます。

現在、子どもを対象とした「ドリームスポーツ体験教室」や「北九キッズスポーツ
Access」の開催、スポーツ推進委員が中心となった各地域でのスポーツイベントなど、年
齢層や規模間も含め、様々なスポーツイベントを開催しています。また、その他にも、大
規模国際スポーツ大会の誘致開催などを通して、交流人口の拡大や地域の活性化に取り組
んでいます。

今後も、市民の誰もが、性別や年齢、障害の有無といったそれぞれの置かれた状況に関わ
らず、気軽にスポーツ活動に親しむことで、ウェルビーイングの向上を実感できるよう、
より魅力的な市民スポーツ活動の参加や観る機会を創出・充実させてまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№57
（市民意見）
若い人からお年寄りまで誰でも来やすい交流ができる施設やイベント等があったら良い。
（市の考え方）
北九州市のにぎわいづくりや健康増進などの観点からスポーツイベントの開催は非常に大
事なことだと考えます。

現在、子どもを対象とした「ドリームスポーツ体験教室」や「北九キッズスポーツ
Access」の開催、スポーツ推進委員が中心となった各地域でのスポーツイベントなど、年
齢層や規模間も含め、様々なスポーツイベントを開催しています。また、その他にも、大
規模国際スポーツ大会の誘致開催などを通して、交流人口の拡大や地域の活性化に取り組
んでいます。

今後も、市民の誰もが、性別や年齢、障害の有無といったそれぞれの置かれた状況に関わ
らず、気軽にスポーツ活動に親しむことで、ウェルビーイングの向上を実感できるよう、
より魅力的な市民スポーツ活動の参加や観る機会を創出・充実させてまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№58
（市民意見）
あまりイベントへの参加意欲が無い方が気軽に参加できるような、体験型のスポーツイベ
ントの実施を増やして良いと思う。



年齢層も子ども、学生だけでなく社会人。高齢者など。
（市の考え方）
北九州市のにぎわいづくりや健康増進などの観点からスポーツイベントの開催は非常に大
事なことだと考えます。

現在、子どもを対象とした「ドリームスポーツ体験教室」や「北九キッズスポーツ
Access」の開催、スポーツ推進委員が中心となった各地域でのスポーツイベントなど、年
齢層や規模間も含め、様々なスポーツイベントを開催しています。また、その他にも、大
規模国際スポーツ大会の誘致開催などを通して、交流人口の拡大や地域の活性化に取り組
んでいます。

今後も、市民の誰もが、性別や年齢、障害の有無といったそれぞれの置かれた状況に関わ
らず、気軽にスポーツ活動に親しむことで、ウェルビーイングの向上を実感できるよう、
より魅力的な市民スポーツ活動の参加や観る機会を創出・充実させてまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№59
（市民意見）
市民が参加しやすい交流スポーツ大会を作ってほしい。
（市の考え方）
北九州市のにぎわいづくりや健康増進などの観点からスポーツイベントの開催は非常に大
事なことだと考えます。

現在、子どもを対象とした「ドリームスポーツ体験教室」や「北九キッズスポーツ
Access」の開催、スポーツ推進委員が中心となった各地域でのスポーツイベントなど、年
齢層や規模間も含め、様々なスポーツイベントを開催しています。また、その他にも、大
規模国際スポーツ大会の誘致開催などを通して、交流人口の拡大や地域の活性化に取り組
んでいます。

今後も、市民の誰もが、性別や年齢、障害の有無といったそれぞれの置かれた状況に関わ
らず、気軽にスポーツ活動に親しむことで、ウェルビーイングの向上を実感できるよう、
より魅力的な市民スポーツ活動の参加や観る機会を創出・充実させてまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№60
（市民意見）
市民がもっと交流がしやすいようなイベントが、年に１回のお祭りみたいなのを作ってほ
しい。
スポーツ大会やちょっとしたお祭り。
（市の考え方）
北九州市のにぎわいづくりや健康増進などの観点からスポーツイベントの開催は非常に大
事なことだと考えます。

現在、子どもを対象とした「ドリームスポーツ体験教室」や「北九キッズスポーツ
Access」の開催、スポーツ推進委員が中心となった各地域でのスポーツイベントなど、年
齢層や規模間も含め、様々なスポーツイベントを開催しています。また、その他にも、大
規模国際スポーツ大会の誘致開催などを通して、交流人口の拡大や地域の活性化に取り組
んでいます。

今後も、市民の誰もが、性別や年齢、障害の有無といったそれぞれの置かれた状況に関わ
らず、気軽にスポーツ活動に親しむことで、ウェルビーイングの向上を実感できるよう、
より魅力的な市民スポーツ活動の参加や観る機会を創出・充実させてまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済
 
№61



（市民意見）
地域住民との交流型イベントによる北九州市特有のスポーツ大会・イベントの増加で活気
上昇・人口増加を狙う。
（市の考え方）
北九州市のにぎわいづくりや健康増進などの観点からスポーツイベントの開催は非常に大
事なことだと考えます。

現在、子どもを対象とした「ドリームスポーツ体験教室」や「北九キッズスポーツ
Access」の開催、スポーツ推進委員が中心となった各地域でのスポーツイベントなど、年
齢層や規模間も含め、様々なスポーツイベントを開催しています。また、その他にも、大
規模国際スポーツ大会の誘致開催などを通して、交流人口の拡大や地域の活性化に取り組
んでいます。

今後も、市民の誰もが、性別や年齢、障害の有無といったそれぞれの置かれた状況に関わ
らず、気軽にスポーツ活動に親しむことで、ウェルビーイングの向上を実感できるよう、
より魅力的な市民スポーツ活動の参加や観る機会を創出・充実させてまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№62
（市民意見）
無料で参加できるスポーツイベントを開催することでスポーツに興味を持ってくれる人が
増える。また、高齢の方と若者が交流することでおもいやりの心が生まれると思う。
（市の考え方）
北九州市のにぎわいづくりや健康増進などの観点からスポーツイベントの開催は非常に大
事なことだと考えます。

現在、子どもを対象とした「ドリームスポーツ体験教室」や「北九キッズスポーツ
Access」の開催、スポーツ推進委員が中心となった各地域でのスポーツイベントなど、年
齢層や規模間も含め、様々なスポーツイベントを開催しています。また、その他にも、大
規模国際スポーツ大会の誘致開催などを通して、交流人口の拡大や地域の活性化に取り組
んでいます。

今後も、市民の誰もが、性別や年齢、障害の有無といったそれぞれの置かれた状況に関わ
らず、気軽にスポーツ活動に親しむことで、ウェルビーイングの向上を実感できるよう、
より魅力的な市民スポーツ活動の参加や観る機会を創出・充実させてまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№63
（市民意見）
学生が参加しやすいスポーツイベントを作ってほしい。

もっと北九州市が盛んになってほしい。
（市の考え方）
北九州市のにぎわいづくりや健康増進などの観点からスポーツイベントの開催は非常に大
事なことだと考えます。

現在、子どもを対象とした「ドリームスポーツ体験教室」や「北九キッズスポーツ
Access」の開催、スポーツ推進委員が中心となった各地域でのスポーツイベントなど、年
齢層や規模間も含め、様々なスポーツイベントを開催しています。また、その他にも、大
規模国際スポーツ大会の誘致開催などを通して、交流人口の拡大や地域の活性化に取り組
んでいます。

今後も、市民の誰もが、性別や年齢、障害の有無といったそれぞれの置かれた状況に関わ
らず、気軽にスポーツ活動に親しむことで、ウェルビーイングの向上を実感できるよう、
より魅力的な市民スポーツ活動の参加や観る機会を創出・充実させてまいります。
（意見の反映状況）



①計画に掲載済

№64
（市民意見）
市民の誰もが楽しめるスポーツ活動の参加や観る場所・機会を増やす。
（市の考え方）
北九州市のにぎわいづくりや健康増進などの観点からスポーツイベントの開催は非常に大
事なことだと考えます。

現在、子どもを対象とした「ドリームスポーツ体験教室」や「北九キッズスポーツ
Access」の開催、スポーツ推進委員が中心となった各地域でのスポーツイベントなど、年
齢層や規模間も含め、様々なスポーツイベントを開催しています。また、その他にも、大
規模国際スポーツ大会の誘致開催などを通して、交流人口の拡大や地域の活性化に取り組
んでいます。

今後も、市民の誰もが、性別や年齢、障害の有無といったそれぞれの置かれた状況に関わ
らず、気軽にスポーツ活動に親しむことで、ウェルビーイングの向上を実感できるよう、
より魅力的な市民スポーツ活動の参加や観る機会を創出・充実させてまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№65
（市民意見）
運動をしていない人の割合に中で30代～40代が25％以上だった理由を観ると仕事と家事が
忙しくて、運動する暇がないとの事だった。
どの会社にも１日１回は運動をする習慣を付ければ良いと思う。（ラジオ体操など）
また職場の近くにジムを設置できるようにすれば良いと思う。
（市の考え方）
スポーツ実施率が比較的低い傾向にある女性や若者、働く世代に向けて、「スポーツを一
緒にする仲間づくり」や「スポーツをするきっかけづくり」、「スポーツをしやすい環境
づくり」などを通して、気軽にスポーツにアクセスできる機会を創出します。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済
  
№66
（市民意見）
高齢化の中、中高年や高齢者でも楽しめる（プレー、観戦ともに）スポーツに触れる機会
を醸成することで、これまで興味のなかった層への訴求、北九州市民としてのスポーツ文
化の定着が図れることを期待している。
推進計画を進めていく上で、市がリーダーシップを取っていただき、あらゆる世代へのス
ポーツ文化の浸透に向けた広報やイベント活動の推進、より充実した施設の整備（新設）
を期待する。
弊社も、ソフトボールの普及、地域貢献、ファン拡大のため、学校への課外授業や講習会
への派遣、その他イベント等への参画など、可能な限り積極的に活動していく所存であ
る。
（市の考え方）
スポーツ活動等へ積極的なご協力ありがとうございます。

今後は、この計画の方針に沿った施策を進め、観るスポーツの機会充実やいつでもだれも
が気軽にスポーツにアクセスできる環境づくりなどに取り組むことで、豊かで未来輝く市
民生活の実現と地域・経済の活性化を促すことで、まちの成長を目指してまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済
  
№67
（市民意見）
方針Ⅱにある「女性や若者、働く世代のスポーツ機会の創出」についてとても良い案だと
思う。



スポーツ活動を考案する際、子どもや高齢者がターゲットになる場合が多いと感じてい
る。
社会を支えている人たちの息抜きの1つとして実現されると良いなと思っている。
（市の考え方）
スポーツを通じた心と身体の健全な発達に資するため、市民がそれぞれのライフスタイル
において、達成感や爽快感の実感、ストレス解消、体力向上などといった目的に応じたス
ポーツ活動を推進します。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№68
（市民意見）
スポーツを通じた健康づくりの意識向上が重要だと思う。
（市の考え方）
スポーツを通じた心と身体の健全な発達に資するため、市民がそれぞれのライフスタイル
において、達成感や爽快感の実感、ストレス解消、体力向上などといった目的に応じたス
ポーツ活動を推進します。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№69
（市民意見）
最近は子どもでも外で身体を動かす機会が減っているので全世代向けのラジオ体操や、地
域の方々との交流も含めた運動プログラムをしたら生活習慣病の予防とまちの盛り上がり
にも繋がると思う。
（市の考え方）
スポーツを通じた心と身体の健全な発達に資するため、市民がそれぞれのライフスタイル
において、達成感や爽快感の実感、ストレス解消、体力向上などといった目的に応じたス
ポーツ活動を推進します。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№70
（市民意見）
スポーツが地域の活性化に貢献することはとても重要ではあるけど、国際大会や大規模な
スポーツイベントの誘致だけでなく、北九州市民が日常的に参加できるようなイベントな
どが必要だと考える。
地域住民が積極的にスポーツに参加していけば、地域コミュニティが更に強まるし、健康

  寿命をのばすことにもつながる。"
（市の考え方）
スポーツを通じた心と身体の健全な発達に資するため、市民がそれぞれのライフスタイル
において、達成感や爽快感の実感、ストレス解消、体力向上などといった目的に応じたス
ポーツ活動を推進します。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済
        
№71
（市民意見）
スポーツをしている人として社会人向けや子ども向けの大会を競技別に開催してほしい。
スポーツクラブやチームは多くあるが試合をする時は県外に行く場合が多いため身近に大
会を行ってほしい。
（市の考え方）
くの市民の皆さんにスポーツやレクリエーションの楽しさを実感していただくことを目的
とした市民スポーツ大会の開催や各種競技団体への支援などを実施してまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№72



（市民意見）
障害者スポーツもきちんと位置づけてほしい。北九州市発祥の風船バレーの普及に力を入
れてほしい。
（市の考え方）
障害者スポーツの普及は、施策２－（５）に位置付けており、非常に大事なことだと考え
ます。
パラスポーツ指導者の育成・活用及び資質の向上などを図り、ふうせんバレーを含め、障
害者スポーツを促進します。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済
  
№73
（市民意見）
いつでもどこでもその場にあるものなどで代用して手や足が不自由な子でも笑えるスポー
ツやそのスポーツの活躍によってより良いまちにできるという仕組みをすればもっとスポ
ーツが楽しくなると思う。
（市の考え方）
障害のある人も、ない人も、ともに同じスポーツに親しみ、交流できるスポーツ活動機会
を拡充するとともに、市ゆかりのプロスポーツチーム等と触れ合うことなどで、共生社会
の促進を図ります。また、障害のある人や高齢者などが、障害の有無や程度、年齢等に関
わらず、それぞれの身体状況やニーズに応じて、より身近に、より積極的にスポーツ活動
に親しめる環境や機会を拡充します。
（意見の反映状況）
④追加・修正なし

№74
（市民意見）
誰でも使えるスポーツ施設をつくってほしい。
（市の考え方）
誰もが気軽にスポーツ施設が利用できる機会・場の充実は非常に大事なことだと考えま
す。
高齢者や障害のある人をはじめ、全ての市民が、「わかりやすい」「利用しやすい」スポ
ーツ施設となるようユニバーサルデザイン化を促進します。

また、ＳＤＧs 未来都市として持続可能なスポーツ施設を目指すため、施設の更新時や大
規模改修時などには先進的な省エネ・創エネ技術の導入を検討するなど、時代に即した環
境にやさしい取組を進めてまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№75
（市民意見）
誰もが気軽に利用することのできるスポーツ施設を増やす。
（市の考え方）
誰もが気軽にスポーツ施設が利用できる機会・場の充実は非常に大事なことだと考えま
す。
高齢者や障害のある人をはじめ、全ての市民が、「わかりやすい」「利用しやすい」スポ
ーツ施設となるようユニバーサルデザイン化を促進します。

また、ＳＤＧs 未来都市として持続可能なスポーツ施設を目指すため、施設の更新時や大
規模改修時などには先進的な省エネ・創エネ技術の導入を検討するなど、時代に即した環
境にやさしい取組を進めてまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済
  
№76
（市民意見）
スポーツは障害者や高齢者様々なバックグラウンドを持つ人々を含む全ての人々に対して



開かれるべき。
誰もが参加できるスポーツ環境を整えることが、現代社会の課題である。
例えば障害者専用のスポーツ施設やプログラムだけでなく、一般のスポーツ施設がバリア
フリー化されることが望まれる。
（市の考え方）
誰もが気軽にスポーツ施設が利用できる機会・場の充実は非常に大事なことだと考えま
す。
高齢者や障害のある人をはじめ、全ての市民が、「わかりやすい」「利用しやすい」スポ
ーツ施設となるようユニバーサルデザイン化を促進します。

また、ＳＤＧs 未来都市として持続可能なスポーツ施設を目指すため、施設の更新時や大
規模改修時などには先進的な省エネ・創エネ技術の導入を検討するなど、時代に即した環
境にやさしい取組を進めてまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№77
（市民意見）
施策３の気軽にスポーツに親しめる場の充実の（1）にスポーツ施設のユニバーサルデザ
イン化や環境にやさしい取組の促進とある。確かにすべてに人が分かりやすく利用するの
は大事なことだと思うが、促進をしすぎると予算がかかりすぎる為、利用が多く見込まれ
る施設だけをユニバーサルデザイン化していけば良いと思う。

また未来都市の為に持続可能なスポーツ施設を目指すことはとても良いと感じた。
これからの為に省エネ、節水など限りがある物を大切にし、未来の都市のことを考えてい
ることは大変素晴らしいと感じた。
（市の考え方）
誰もが気軽にスポーツ施設が利用できる機会・場の充実は非常に大事なことだと考えま
す。
高齢者や障害のある人をはじめ、全ての市民が、「わかりやすい」「利用しやすい」スポ
ーツ施設となるようユニバーサルデザイン化を促進します。

また、ＳＤＧs 未来都市として持続可能なスポーツ施設を目指すため、施設の更新時や大
規模改修時などには先進的な省エネ・創エネ技術の導入を検討するなど、時代に即した環
境にやさしい取組を進めてまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№78
（市民意見）
若い人、老人までが楽しむ事を目標にしているが施設が古くバリアフリー対策が遅れてい
ると感じたので新しくするべき。

そして今の施設には限度があるのでもう少し広い施設にしてほしい。
（市の考え方）
誰もが気軽にスポーツ施設が利用できる機会・場の充実は非常に大事なことだと考えま
す。
高齢者や障害のある人をはじめ、全ての市民が、「わかりやすい」「利用しやすい」スポ
ーツ施設となるようユニバーサルデザイン化を促進します。

また、ＳＤＧs 未来都市として持続可能なスポーツ施設を目指すため、施設の更新時や大
規模改修時などには先進的な省エネ・創エネ技術の導入を検討するなど、時代に即した環
境にやさしい取組を進めてまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№79
（市民意見）



スポーツ（少なくともオリンピック、パラリンピック、デフリンピックで行われている競
技）を練習したり、それらのスポーツで遊べたりすることができる場所が、それらのスポ
ーツごとに、どこにあるかを市民に示すことを提案する。
（市の考え方）
スポーツに関する情報発信は非常に大事なことだと考えます。
北九州市のＳＮＳアカウントやホームページ等の幅広いメディアを活用し、北九州市の魅
力あるプロスポーツ関連情報やスポーツイベント、スポーツ教室等の情報を効果的に発信
します。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済
  
№80
（市民意見）
体育館をネット予約できるようにしてほしい。
（市の考え方）
ご意見を踏まえ、方針Ⅱ 施策3（３）に「インターネット予約の機能拡充や」を追記し、
多様なライフスタイルに対応できるよう、効率的な予約方法について検討します。
（意見の反映状況）
②追加・修正あり

№81
（市民意見）
近年、環境保護の観点からもスポーツイベントやインフラ整備が持続可能であるべきとの
声が高まっている。
（市の考え方）
ＳＤＧs未来都市として持続可能なスポーツ施設を目指すため、施設の更新時や大規模改
修時などには先進的な省エネ・創エネ技術の導入を検討するなど、時代に即した環境にや
さしい取組を進めてまいります。

そして、北九州市のスポーツを維持・発展させるためにも、社会情勢や市民ニーズに応じ
て、財政の模様替えや制度の見直しなど、迅速・柔軟に対応していく必要があります。い
ただいたご意見を踏まえ、方針Ⅱ 施策3（３）に「で持続可能」「活動の環境」を追記し
ます。
（意見の反映状況）
②追加・修正あり
  
№82
（市民意見）
学校体育館施設の有効活用をしていくというのもとても良いと思う。
（市の考え方）
北九州市はこれまで、市民が気軽にスポーツ活動や健康づくりに親しめるよう、学校体育
施設を地域スポーツ活動の場として市民に開放する地域に根差した取組を行っています。

今後も、学校教育に支障のない範囲で小学校及び中学校の体育施設を有効活用します。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№83
（市民意見）
実際に競技を行うことのできる施設を増やし、始めるきっかけを作る必要があると考え
る。
（市の考え方）
北九州市のスポーツを維持・発展させるためにも、社会情勢や市民ニーズに応じて、財政
の模様替えや制度の見直しなど、迅速・柔軟に対応していく必要があります。

こうしたことから、スポーツ施設のあり方については、「北九州市市政変革推進プラン」
や「北九州市公共施設マネジメント」等を踏まえ、選択と集中の観点を考慮して検討して
まいります。



また、市民の誰もが、それぞれのライフスタイルに応じて、身近で安心してスポーツ施設
を利用でき、気軽にスポーツにアクセスできるよう、スポーツ施設の効率的かつフレキシ
ブルな運用について検討します。

さらには、公園やまちなかのオープンスペースなどにおいて、身体を動かした遊びや、心
身のリフレッシュのための軽い運動を行う場の提供に必要な仕組みづくりや環境づくりを
進めるとともに、産学官連携による企業や大学等の施設の活用などの検討を進めてまいり
ます。
（意見の反映状況）
③今後の参考とするもの
  
№84
（市民意見）
スポーツ観戦を出来る施設をもっと、色んなところに作ってほしい。
（市の考え方）
北九州市のスポーツを維持・発展させるためにも、社会情勢や市民ニーズに応じて、財政
の模様替えや制度の見直しなど、迅速・柔軟に対応していく必要があります。

こうしたことから、スポーツ施設のあり方については、「北九州市市政変革推進プラン」
や「北九州市公共施設マネジメント」等を踏まえ、選択と集中の観点を考慮して検討して
まいります。

また、市民の誰もが、それぞれのライフスタイルに応じて、身近で安心してスポーツ施設
を利用でき、気軽にスポーツにアクセスできるよう、スポーツ施設の効率的かつフレキシ
ブルな運用について検討します。

さらには、公園やまちなかのオープンスペースなどにおいて、身体を動かした遊びや、心
身のリフレッシュのための軽い運動を行う場の提供に必要な仕組みづくりや環境づくりを
進めるとともに、産学官連携による企業や大学等の施設の活用などの検討を進めてまいり
ます。
（意見の反映状況）
③今後の参考とするもの

№85
（市民意見）
スポーツ施設を増やして欲しい。
（市の考え方）
北九州市のスポーツを維持・発展させるためにも、社会情勢や市民ニーズに応じて、財政
の模様替えや制度の見直しなど、迅速・柔軟に対応していく必要があります。

こうしたことから、スポーツ施設のあり方については、「北九州市市政変革推進プラン」
や「北九州市公共施設マネジメント」等を踏まえ、選択と集中の観点を考慮して検討して
まいります。

また、市民の誰もが、それぞれのライフスタイルに応じて、身近で安心してスポーツ施設
を利用でき、気軽にスポーツにアクセスできるよう、スポーツ施設の効率的かつフレキシ
ブルな運用について検討します。

さらには、公園やまちなかのオープンスペースなどにおいて、身体を動かした遊びや、心
身のリフレッシュのための軽い運動を行う場の提供に必要な仕組みづくりや環境づくりを
進めるとともに、産学官連携による企業や大学等の施設の活用などの検討を進めてまいり
ます。
（意見の反映状況）
③今後の参考とするもの

№86
（市民意見）



しっかりとした設備の整ったグラウンドや体育館をもっと多く増やすと良いと思う。
（市の考え方）
北九州市のスポーツを維持・発展させるためにも、社会情勢や市民ニーズに応じて、財政
の模様替えや制度の見直しなど、迅速・柔軟に対応していく必要があります。

こうしたことから、スポーツ施設のあり方については、「北九州市市政変革推進プラン」
や「北九州市公共施設マネジメント」等を踏まえ、選択と集中の観点を考慮して検討して
まいります。

また、市民の誰もが、それぞれのライフスタイルに応じて、身近で安心してスポーツ施設
を利用でき、気軽にスポーツにアクセスできるよう、スポーツ施設の効率的かつフレキシ
ブルな運用について検討します。

さらには、公園やまちなかのオープンスペースなどにおいて、身体を動かした遊びや、心
身のリフレッシュのための軽い運動を行う場の提供に必要な仕組みづくりや環境づくりを
進めるとともに、産学官連携による企業や大学等の施設の活用などの検討を進めてまいり
ます。
（意見の反映状況）
③今後の参考とするもの

№87
（市民意見）
公園などでスポーツが出来る所を増やす。
（市の考え方）
北九州市のスポーツを維持・発展させるためにも、社会情勢や市民ニーズに応じて、財政
の模様替えや制度の見直しなど、迅速・柔軟に対応していく必要があります。

こうしたことから、スポーツ施設のあり方については、「北九州市市政変革推進プラン」
や「北九州市公共施設マネジメント」等を踏まえ、選択と集中の観点を考慮して検討して
まいります。

また、市民の誰もが、それぞれのライフスタイルに応じて、身近で安心してスポーツ施設
を利用でき、気軽にスポーツにアクセスできるよう、スポーツ施設の効率的かつフレキシ
ブルな運用について検討します。

さらには、公園やまちなかのオープンスペースなどにおいて、身体を動かした遊びや、心
身のリフレッシュのための軽い運動を行う場の提供に必要な仕組みづくりや環境づくりを
進めるとともに、産学官連携による企業や大学等の施設の活用などの検討を進めてまいり
ます。
（意見の反映状況）
③今後の参考とするもの

№88
（市民意見）
運動する施設や運動公園などが増えていってほしい。
（市の考え方）
北九州市のスポーツを維持・発展させるためにも、社会情勢や市民ニーズに応じて、財政
の模様替えや制度の見直しなど、迅速・柔軟に対応していく必要があります。

こうしたことから、スポーツ施設のあり方については、「北九州市市政変革推進プラン」
や「北九州市公共施設マネジメント」等を踏まえ、選択と集中の観点を考慮して検討して
まいります。

また、市民の誰もが、それぞれのライフスタイルに応じて、身近で安心してスポーツ施設
を利用でき、気軽にスポーツにアクセスできるよう、スポーツ施設の効率的かつフレキシ
ブルな運用について検討します。

さらには、公園やまちなかのオープンスペースなどにおいて、身体を動かした遊びや、心



身のリフレッシュのための軽い運動を行う場の提供に必要な仕組みづくりや環境づくりを
進めるとともに、産学官連携による企業や大学等の施設の活用などの検討を進めてまいり
ます。
（意見の反映状況）
③今後の参考とするもの

№89
（市民意見）
スポーツ施設を増やしてほしい。
（市の考え方）
北九州市のスポーツを維持・発展させるためにも、社会情勢や市民ニーズに応じて、財政
の模様替えや制度の見直しなど、迅速・柔軟に対応していく必要があります。

こうしたことから、スポーツ施設のあり方については、「北九州市市政変革推進プラン」
や「北九州市公共施設マネジメント」等を踏まえ、選択と集中の観点を考慮して検討して
まいります。

また、市民の誰もが、それぞれのライフスタイルに応じて、身近で安心してスポーツ施設
を利用でき、気軽にスポーツにアクセスできるよう、スポーツ施設の効率的かつフレキシ
ブルな運用について検討します。

さらには、公園やまちなかのオープンスペースなどにおいて、身体を動かした遊びや、心
身のリフレッシュのための軽い運動を行う場の提供に必要な仕組みづくりや環境づくりを
進めるとともに、産学官連携による企業や大学等の施設の活用などの検討を進めてまいり
ます。
（意見の反映状況）
③今後の参考とするもの

№90
（市民意見）
学校体育施設を有効活用するのは大変良いことだと思うが、それだけでなく、市民体育施
設などをもっと設置して欲しい。
（市の考え方）
北九州市のスポーツを維持・発展させるためにも、社会情勢や市民ニーズに応じて、財政
の模様替えや制度の見直しなど、迅速・柔軟に対応していく必要があります。

こうしたことから、スポーツ施設のあり方については、「北九州市市政変革推進プラン」
や「北九州市公共施設マネジメント」等を踏まえ、選択と集中の観点を考慮して検討して
まいります。

また、市民の誰もが、それぞれのライフスタイルに応じて、身近で安心してスポーツ施設
を利用でき、気軽にスポーツにアクセスできるよう、スポーツ施設の効率的かつフレキシ
ブルな運用について検討します。

さらには、公園やまちなかのオープンスペースなどにおいて、身体を動かした遊びや、心
身のリフレッシュのための軽い運動を行う場の提供に必要な仕組みづくりや環境づくりを
進めるとともに、産学官連携による企業や大学等の施設の活用などの検討を進めてまいり
ます。
（意見の反映状況）
③今後の参考とするもの

№91
（市民意見）
北九州市で自由に使える市民プールの値段が高い。
鹿児島に住んでいたが、300円できれいで大きなプールが使用できていた。7,8月は安いが
他の月は値段が高すぎて使う気にならない。
新しいプールを作ることで市民の健康増進につながると思う。
そして駅近にすることにより、車を持たない学生なども長期休みや土日など利用すること



ができる。
（市の考え方）
北九州市のスポーツを維持・発展させるためにも、社会情勢や市民ニーズに応じて、財政
の模様替えや制度の見直しなど、迅速・柔軟に対応していく必要があります。

こうしたことから、スポーツ施設のあり方については、「北九州市市政変革推進プラン」
や「北九州市公共施設マネジメント」等を踏まえ、選択と集中の観点を考慮して検討して
まいります。

また、市民の誰もが、それぞれのライフスタイルに応じて、身近で安心してスポーツ施設
を利用でき、気軽にスポーツにアクセスできるよう、スポーツ施設の効率的かつフレキシ
ブルな運用について検討します。

さらには、公園やまちなかのオープンスペースなどにおいて、身体を動かした遊びや、心
身のリフレッシュのための軽い運動を行う場の提供に必要な仕組みづくりや環境づくりを
進めるとともに、産学官連携による企業や大学等の施設の活用などの検討を進めてまいり
ます。
（意見の反映状況）
③今後の参考とするもの

№92
（市民意見）
このスポーツ施設などをもっと広げていくことによってまちが活気づく未来を目指す取組
にとても期待している。
また、交流の場を増やしていくことによって活性化に大きく貢献できると考える。
（市の考え方）
北九州市のスポーツを維持・発展させるためにも、社会情勢や市民ニーズに応じて、財政
の模様替えや制度の見直しなど、迅速・柔軟に対応していく必要があります。

こうしたことから、スポーツ施設のあり方については、「北九州市市政変革推進プラン」
や「北九州市公共施設マネジメント」等を踏まえ、選択と集中の観点を考慮して検討して
まいります。

また、市民の誰もが、それぞれのライフスタイルに応じて、身近で安心してスポーツ施設
を利用でき、気軽にスポーツにアクセスできるよう、スポーツ施設の効率的かつフレキシ
ブルな運用について検討します。

さらには、公園やまちなかのオープンスペースなどにおいて、身体を動かした遊びや、心
身のリフレッシュのための軽い運動を行う場の提供に必要な仕組みづくりや環境づくりを
進めるとともに、産学官連携による企業や大学等の施設の活用などの検討を進めてまいり
ます。
（意見の反映状況）
③今後の参考とするもの

№93
（市民意見）
もっとスポーツ施設を増やしていけば、まちがより活気づくと思う。

また、地域の人との交流の場を増やしていくことによって、さらなる活性化が期待できる
と考えた。
（市の考え方）
北九州市のスポーツを維持・発展させるためにも、社会情勢や市民ニーズに応じて、財政
の模様替えや制度の見直しなど、迅速・柔軟に対応していく必要があります。

こうしたことから、スポーツ施設のあり方については、「北九州市市政変革推進プラン」
や「北九州市公共施設マネジメント」等を踏まえ、選択と集中の観点を考慮して検討して
まいります。



また、市民の誰もが、それぞれのライフスタイルに応じて、身近で安心してスポーツ施設
を利用でき、気軽にスポーツにアクセスできるよう、スポーツ施設の効率的かつフレキシ
ブルな運用について検討します。

さらには、公園やまちなかのオープンスペースなどにおいて、身体を動かした遊びや、心
身のリフレッシュのための軽い運動を行う場の提供に必要な仕組みづくりや環境づくりを
進めるとともに、産学官連携による企業や大学等の施設の活用などの検討を進めてまいり
ます。
（意見の反映状況）
③今後の参考とするもの

№94
（市民意見）
スポーツを無償で行える、施設の建設。

無償化が厳しくても安い値段がコース料金で使用しやすい物にしたい。

（市の考え方）
北九州市のスポーツを維持・発展させるためにも、社会情勢や市民ニーズに応じて、財政
の模様替えや制度の見直しなど、迅速・柔軟に対応していく必要があります。

こうしたことから、スポーツ施設のあり方については、「北九州市市政変革推進プラン」
や「北九州市公共施設マネジメント」等を踏まえ、選択と集中の観点を考慮して検討して
まいります。

また、市民の誰もが、それぞれのライフスタイルに応じて、身近で安心してスポーツ施設
を利用でき、気軽にスポーツにアクセスできるよう、スポーツ施設の効率的かつフレキシ
ブルな運用について検討します。

さらには、公園やまちなかのオープンスペースなどにおいて、身体を動かした遊びや、心
身のリフレッシュのための軽い運動を行う場の提供に必要な仕組みづくりや環境づくりを
進めるとともに、産学官連携による企業や大学等の施設の活用などの検討を進めてまいり
ます。
（意見の反映状況）
③今後の参考とするもの

№95
（市民意見）
体育館施設の営業時間を延ばしてほしい。

日中利用できない人のために、夜開いている運動施設がほしい。
（市の考え方）
ご意見を踏まえ、方針Ⅱ 施策3（3）に「利用時間等の」を追記し、多様なライフスタイ
ルに対応できるよう、スポーツ施設のフレキシブルな運用方法について検討します。
（意見の反映状況）
②追加・修正あり

№96
（市民意見）
福岡市に比べ北九州市はスポーツが出来る屋外の公園が少ない。

そのため営業時間のある市の施設に行くしかなくなり、スポーツをする機会が減る。

また、福岡市の時は屋外コートで運動をするため、全く知らない人とのコミュニケーショ
ンが発生し、一人で行っても誰かしらの人と運動ができた。（バスケットやサッカーなど
器具が必要なスポーツ用コート）
（市の考え方）
公園やまちなかのオープンスペースなどにおいて、身体を動かした遊びや、心身のリフレ



ッシュのための軽い運動を行う場の提供に必要な仕組みづくりや環境づくりを進めてまい
ります。
また、産学官連携による企業や大学等の施設の活用などの検討を進めてまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№97
（市民意見）
スポーツジムをもう少し増やし低額のジムをつくることで、スポーツに関心を持つ人が多
くなると思う。
（市の考え方）
スポーツに関心を持つ人が多くなることは非常に大事なことだと考えます。民間事業者が
運営しているスポーツジムの他にも、気軽にスポーツに親しめる環境づくりに取り組んで
まいります。
（意見の反映状況）
⑤その他

№98
（市民意見）
市民が気軽にスポーツに親しめる環境づくりのため、スポーツ施設等での暑さ対策など、
環境変化への対応について、記載すべきではないか。
（市の考え方）
ご意見を踏まえ、方針Ⅱ 施策3（1）に「するとともに、スポーツ環境の改善に努めま
す。」を追記し、スポーツを取り巻く環境の変化に対応してまいります。
（意見の反映状況）
②追加・修正あり

●方針Ⅲ　スポーツで未来にACCEES！

№99
（市民意見）
中学生の1年間は部活動を強制入部させ、部活に参加するしないは本人の努力義務とす
る。

中学・高校にもサークルを作り、部活ほど本気でやりたくない人でもスポーツに参加でき
るようにする。

北九州市の政策として学校に課すのが良いと思う。
（市の考え方）
子どものスポーツの機会を設けることは重要ですが、部活動は生徒の自主的・自発的な参
加により行われるものであり、今後もこの考え方に沿って取組を進めてまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済
  
№100
（市民意見）
子どもや若者にとって、スポーツは身体的発達だけでなく、チームワークやフェアプレイ
精神を学ぶ機会でもある。
スポーツ推進計画が学校や地域レベルでしっかりと実施されることが望まれる。
（市の考え方）
ご意見のとおり、子どものスポーツの機会を設けることは重要な視点と考えています。
本市としては、教育委員会等の関係機関や総合型地域スポーツクラブ等と連携すること
で、幼児・児童・生徒が成長に応じた運動・スポーツに親しむ機会の充実を図ってまいり
ます。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№101



（市民意見）
小学生から高校生までの幅広い年齢層が楽しめるような多様なスポーツの選択肢を提供す
ること。
（市の考え方）
ご意見のとおり、子どものスポーツの機会を設けることは重要な視点と考えています。
本市としては、教育委員会等の関係機関や総合型地域スポーツクラブ等と連携すること
で、幼児・児童・生徒が成長に応じた運動・スポーツに親しむ機会の充実を図ってまいり
ます。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済
         
№102
（市民意見）
小さい頃からスポーツに触れ合っていくことが大切だと思う。
（市の考え方）
ご意見のとおり、子どものスポーツの機会を設けることは重要な視点と考えています。
本市としては、教育委員会等の関係機関や総合型地域スポーツクラブ等と連携すること
で、幼児・児童・生徒が成長に応じた運動・スポーツに親しむ機会の充実を図ってまいり
ます。
（意見の反映状況）

         ①計画に掲載済
         
№103
（市民意見）
子どもにスポーツに触れ合ってもらうことが大切だと思う。
（市の考え方）
ご意見のとおり、子どものスポーツの機会を設けることは重要な視点と考えています。
本市としては、教育委員会等の関係機関や総合型地域スポーツクラブ等と連携すること
で、幼児・児童・生徒が成長に応じた運動・スポーツに親しむ機会の充実を図ってまいり
ます。
（意見の反映状況）

  ①計画に掲載済

№104
（市民意見）
若年層におけるスポーツ参加を促進するため学校内外でのスポーツプログラムをさらに充
実させる必要がある。
（市の考え方）
ご意見のとおり、子どものスポーツの機会を設けることは重要な視点と考えています。
本市としては、教育委員会等の関係機関や総合型地域スポーツクラブ等と連携すること
で、幼児・児童・生徒が成長に応じた運動・スポーツに親しむ機会の充実を図ってまいり
ます。
（意見の反映状況）

  ①計画に掲載済

№105
（市民意見）
外遊びをする子どもが減っている中で、その問題に強く取り組まないとスポーツによるま
ちづくりの推進や活性化とは言えない。
（市の考え方）
子どもがそれぞれの個性や可能性に応じたスポーツをはじめるきっかけづくりとなるよ
う、子育て世代に向けたスポーツ情報発信の充実を図ってまいります。
（意見の反映状況）
④追加・修正なし

№106
（市民意見）
実際にスポーツをあまりしたことがない子どもはたくさんおり、実際にやって観ることが



大きなきっかけになると考える。
（市の考え方）
子どもがそれぞれの個性や可能性に応じたスポーツをはじめるきっかけづくりとなるよ
う、子育て世代に向けたスポーツ情報発信の充実を図ってまいります。
（意見の反映状況）
④追加・修正なし

№107
（市民意見）
少子化が進む中、各スポーツ競技では競技人口増に課題を持っていると思うが、子ども達
にあらゆるスポーツを身近に感じてもらい選択してもらえる環境づくりが重要と考えてい
る。
（市の考え方）
子どもたちが多様なスポーツの経験をすることは重要であると考えます。いただいたご意
見を踏まえ、方針Ⅲ 施策4（２）に「多様な」を追記します。
（意見の反映状況）
②追加・修正あり
    
№108
（市民意見）
特定の競技に偏らず、多様なスポーツ経験を積む機会を増やすことが、将来の優れた選手
育成につながると考える。
（市の考え方）
子どもたちが多様なスポーツの経験をすることは重要であると考えます。いただいたご意
見を踏まえ、方針Ⅲ 施策4（２）に「多様な」を追記します。
（意見の反映状況）
②追加・修正あり

№109
（市民意見）
地域のお店と協力し子どものためのスポーツイベントを開く。
子どもが楽しいと思えばそこからスポーツをはじめ北九州市のスポーツ人口が増え試合観
戦などの人も増えるから。
（市の考え方）
幼児期から運動やスポーツをする環境を整えることで、運動が好きな子どもや日常的な運
動習慣を持つ子どもを増加させることは、重要であると考えています。

また、プロスポーツチーム等の試合や大規模国際スポーツ大会等の観戦により、子どもた
ちが本物のスポーツにアクセスする機会を提供することで、子どもたちがスポーツに親し
み、スポーツへの関心を高める取組も進めてまいります。
（意見の反映状況）
③今後の参考とするもの

№110
（市民意見）
子ども達が運動不足気味になっているのは娯楽が増えたのが主な原因だがスポーツに関心
がなくなっていると自分は思う。
そのため、スポーツは楽しいものだと分かってもらえるようなイベントを行えば良いと思
う。
（市の考え方）
幼児期から運動やスポーツをする環境を整えることで、運動が好きな子どもや日常的な運
動習慣を持つ子どもを増加させることは、重要であると考えています。

また、プロスポーツチーム等の試合や大規模国際スポーツ大会等の観戦により、子どもた
ちが本物のスポーツにアクセスする機会を提供することで、子どもたちがスポーツに親し
み、スポーツへの関心を高める取組も進めてまいります。
（意見の反映状況）
③今後の参考とするもの



№111
（市民意見）
中学生や高校生でもプロとの交流をする機会をふやしてあげたら良いと思う。
（市の考え方）
北九州市のシンボルチームである「ギラヴァンツ北九州」をはじめとした市ゆかりのプロ
スポーツチーム等の試合観戦などにより、子どもたちが本物のスポーツにアクセスする機
会を提供し、青少年の健全育成につなげてまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済
          
 
№112
（市民意見）
スポーツクラブとプロの交流は多いが学校との交流が少ないと思うので、プロと学校のつ
ながりを増やしたほうが良いと思う。
（市の考え方）
北九州市のシンボルチームである「ギラヴァンツ北九州」をはじめとした市ゆかりのプロ
スポーツチーム等の試合観戦などにより、子どもたちが本物のスポーツにアクセスする機
会を提供し、青少年の健全育成につなげてまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№113
（市民意見）
ギラヴァンツ北九州などのプロスポーツ選手たちと遊んだり、教えてもらえるイベントな
どを多くすると良いと思う。
（市の考え方）
北九州市のシンボルチームである「ギラヴァンツ北九州」をはじめとした市ゆかりのプロ
スポーツチーム等の試合観戦などにより、子どもたちが本物のスポーツにアクセスする機
会を提供し、青少年の健全育成につなげてまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№114
（市民意見）
ギラヴァンツと協力し、子どもから大人までのサッカー教室や体験会などを行えば、スポ
ーツをする人が増えてアスリートが多く誕生しやすいと思う。
（市の考え方）
北九州市のシンボルチームである「ギラヴァンツ北九州」をはじめとした市ゆかりのプロ
スポーツチーム等の試合観戦などにより、子どもたちが本物のスポーツにアクセスする機
会を提供し、青少年の健全育成につなげてまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№115
（市民意見）
また、福岡ソフトバンクホークスとコラボし有名な選手との交流や一緒に野球をし野球の
楽しさなどを伝える。
（市の考え方）
北九州市のシンボルチームである「ギラヴァンツ北九州」をはじめとした市ゆかりのプロ
スポーツチーム等の試合観戦などにより、子どもたちが本物のスポーツにアクセスする機
会を提供し、青少年の健全育成につなげてまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済

№116
（市民意見）



スポーツの経験がある人が指導者になることでレベルの高い指導ができる環境になるとス
ポーツが盛んになると思う。
（市の考え方）
指導者の育成・資質向上は非常に大事なことだと考えます。
指導者の育成・活用及び資質向上を図るとともに、気軽にスポーツに親しめる環境や機会
を拡充することなどにより、スポーツ活動を盛り上げてまいります。
（意見の反映状況）
①計画に掲載済
  
№117
（市民意見）
人気スポーツだけでなくマイナースポーツも広めることはできるのか。
（市の考え方）
人気スポーツだけではなく、市民誰もが多様なスポーツにアクセスできることは重要なこ
とであると考えています。いただいたご意見を踏まえ、方針Ⅲ 施策5（5）に「（ニュー
スポーツ等）」を追記します。
（意見の反映状況）
②追加・修正あり

№118
（市民意見）
北九州市は政令市で一番高齢化しているまちだからこそ、ニュースポーツ等の高齢者にタ
ーゲットを当てた取組をしたほうが良いのではないか。
（市の考え方）
人気スポーツだけではなく、市民誰もが多様なスポーツにアクセスできることは重要なこ
とであると考えています。いただいたご意見を踏まえ、方針Ⅲ 施策5（5）に「（ニュー
スポーツ等）」を追記します。
（意見の反映状況）
②追加・修正あり
  
№119
（市民意見）
様々なスポーツ少年団を作って北九州市をスポーツで盛んな地域する取組を増やしてもら
えたらうれしい。
（市の考え方）
生涯スポーツや競技スポーツ、パラスポーツといったそれぞれの分野でスポーツを支える
人材の育成・活用及び資質向上に向けた取組を進めることで、市民誰もがスポーツにアク
セスできる環境を高めてまいります。
（意見の反映状況）
④追加・修正なし

№120
（市民意見）
まちを活性化するには地域の力が必要だと思った。
（市の考え方）
地域スポーツを支える人材の活躍の場づくりを行う団体の活動を支援することで、市民の
スポーツ活動の充実を図ってまいります。
（意見の反映状況）
④追加・修正なし

№121
（市民意見）
19ページに学生・生徒がスポーツボランティア活動と書いているが、人に頼ることを前提
で考えているのが不思議。
（市の考え方）
スポーツの振興に当たっては、スポーツをする人、観る人、支える人など、多様な形でス
ポーツにかかわる人々を支援する必要があります。本計画におきましても、施策5「スポ
ーツを支える人材の活躍の場の充実」の中にボランティアを位置づけ、スポーツに多様な



形で参画できる環境づくりに取り組んでまいります。
（意見の反映状況）
⑤その他

●その他

№122
（市民意見）
最近はeスポーツもスポーツとして認められ始めている。さらに少しづつ注目も集めてい
ると思うのでそっちの方面にも触れていっても良いのかなと感じた。
（市の考え方）
本計画においては、スポーツを取り巻く環境変化が激しいことを踏まえ、個別具体的な事
業レベルではなく、スポーツ振興が目指す大きな方向性を定めています。

北九州市としては国の動き等を注視しつつ、スポーツ施策を進めてまいります。
（意見の反映状況）
⑤その他

№123
（市民意見）
オリンピックで性別問題があったが、もし北九州市であったとききちんとした対応ができ
るのか。
（市の考え方）
本計画においては、スポーツを取り巻く環境変化が激しいことを踏まえ、個別具体的な事
業レベルではなく、スポーツ振興が目指す大きな方向性を定めています。

北九州市としては国の動き等を注視しつつ、スポーツ施策を進めてまいります。
（意見の反映状況）
⑤その他

№124
（市民意見）
利用調整のルール改善

現状のルールでは県大会以上の大会等が対象であり、北九州市の施設を北九州市のスポー
ツ団体が思うように利用できないという問題点がある。市内大会であっても、競技団体の

 事情を踏まえ、県大会と同等に扱うなどのルール緩和をお願いしたい。
（市の考え方）
施設の利用調整は、大会の性格や利用団体の事情等を踏まえた極めて慎重な調整を要する
事項です。
いただいたご意見も含め、今後の参考とさせていただきます。
（意見の反映状況）
⑤その他

№125
（市民意見）
本城運動場の人工芝化

天然芝はケガのリスクも少なく競技者にとっては大変良いものであるが、一方で利用時間
や日数に制限がある。人工芝であれば、午前と午後に別競技の大会等を開催できるなどの
メリットがある。県営春日球技場は数年前に最新の人口芝に張り替えられ、多くの競技者
に利用され、大きな大会を誘致することができている。現在の人工芝の技術は大変進化し
ており、プレーの際には天然芝と遜色ないレベルで使用できる。
（市の考え方）
安全安心なスポーツ施設を維持していくための改修や整備については、非常に重要である
と認識しております。

北九州市のスポーツを維持・発展させるためにも、社会情勢や市民ニーズに応じて、財政



の模様替えや制度の見直しなど、迅速・柔軟に対応していく必要があります。

こうしたことから、スポーツ施設のあり方については、「北九州市市政変革推進プラン」
や「北九州市公共施設マネジメント」等を踏まえ、財源などを有効に活用できるよう、選
択と集中の観点を考慮して検討してまいります。
（意見の反映状況）
⑤その他

№126
（市民意見）
ミクニワールドスタジアム北九州にサブグラウンド整備

新たな土地取得は難しいと思われるが、これからミクニスタジアムを有効利用していくに
はサブグラウンド整備は必須。現在の「あさの潮風公園」横の東側道路をつぶして横幅を
確保し、人工芝のサブグラウンドを整備してほしい。
（市の考え方）
安全安心なスポーツ施設を維持していくための改修や整備については、非常に重要である
と認識しております。

北九州市のスポーツを維持・発展させるためにも、社会情勢や市民ニーズに応じて、財政
の模様替えや制度の見直しなど、迅速・柔軟に対応していく必要があります。

こうしたことから、スポーツ施設のあり方については、「北九州市市政変革推進プラン」
や「北九州市公共施設マネジメント」等を踏まえ、財源などを有効に活用できるよう、選
択と集中の観点を考慮して検討してまいります。
（意見の反映状況）
⑤その他

№127
（市民意見）
新門司スポーツ施設の付帯施設整備

過去にも写真付きで報告しているが、人工芝、天然芝共にグラウンド自体は素晴らしいも
のであるが、選手のベンチ、屋根が無く、雨の場合は選手にとって劣悪な環境となる。ト
イレも圧倒的に足りていない。付帯施設の整備をお願いしたい。
（市の考え方）
安全安心なスポーツ施設を維持していくための改修や整備については、非常に重要である
と認識しております。

北九州市のスポーツを維持・発展させるためにも、社会情勢や市民ニーズに応じて、財政
の模様替えや制度の見直しなど、迅速・柔軟に対応していく必要があります。

こうしたことから、スポーツ施設のあり方については、「北九州市市政変革推進プラン」
や「北九州市公共施設マネジメント」等を踏まえ、財源などを有効に活用できるよう、選
択と集中の観点を考慮して検討してまいります。
（意見の反映状況）
⑤その他
   
№128
（市民意見）
若松市民グラウンドの再整備

球技場、テニス場、軟式野球場と一か所に詰め込んでいるので、大会が重なった際は駐車
場が全く足りない。枠外に駐車しても入りきれていない。ひびきコスモス運動場と併せ

   て、スポーツごとに役割を振り分けるなどの再整備を希望する。

（市の考え方）
安全安心なスポーツ施設を維持していくための改修や整備については、非常に重要である



と認識しております。

北九州市のスポーツを維持・発展させるためにも、社会情勢や市民ニーズに応じて、財政
の模様替えや制度の見直しなど、迅速・柔軟に対応していく必要があります。

こうしたことから、スポーツ施設のあり方については、「北九州市市政変革推進プラン」
や「北九州市公共施設マネジメント」等を踏まえ、財源などを有効に活用できるよう、選
択と集中の観点を考慮して検討してまいります。
（意見の反映状況）

        ⑤その他

№129
（市民意見）
１つのグラウンドを複数のスポーツでシェアすることは難しい。野球、ソフトボール用に

  転圧した固い土のグラウンドで、ラグビー、サッカーをすることは困難。
 
（市の考え方）
安全安心なスポーツ施設を維持していくための改修や整備については、非常に重要である
と認識しております。

北九州市のスポーツを維持・発展させるためにも、社会情勢や市民ニーズに応じて、財政
の模様替えや制度の見直しなど、迅速・柔軟に対応していく必要があります。

こうしたことから、スポーツ施設のあり方については、「北九州市市政変革推進プラン」
や「北九州市公共施設マネジメント」等を踏まえ、財源などを有効に活用できるよう、選
択と集中の観点を考慮して検討してまいります。
（意見の反映状況）

   ⑤その他

№130
（市民意見）
北九州マラソン開催時、道路を通行止めになり、車が通れずとても不便。
（市の考え方）
北九州マラソンの開催により通行止めを行い市民の皆様にご不便をおかけしています。

北九州マラソンは、市の一大スポーツイベントであり、多くの経済効果をもたらしていま
す。
運営の工夫などにより、最小限の通行止めになるよう検討してまいります。
（意見の反映状況）
⑤その他


